

Interrogatorios para la información agrícola.

La comisión nombrada para estudiar la crisis por que atraviesan la agricultura y la ganadería en España, ha comenzado a circular un cuaderno impreso, que contiene los interrogatorios a que han de contestar las personas y corporaciones que acudan a la información agrícola y pecuaria abierta por el gobierno.

Contiene el cuestionario 130 preguntas, todas ellas importantes y dignas de ser estudiadas y desarrolladas con esmero.

Las 24 primeras se refieren a las causas generales que influyen en el estado actual de la agricultura y de las industrias con ella ligadas, como son las que se relacionan con los riegos, las comunicaciones, los salarios, los cultivos, el crédito agrícola, alimentación de las clases proletarias y cuantos motivos han determinado la crisis actual.

Trátase después, en el segundo capítulo, en doble número de preguntas, de los cereales y legumbres, modificaciones que ha sufrido su cultivo, precios de los granos, influencia de las vías sobre los cereales, gastos de todos los cultivos, producción por hectáreas, libertad del cultivo del arroz, introducción de cereales, cartillas evaluatorias, tarifas de ferrocarriles, ocultación de la riqueza, tarifas de Aduanas, admisiones temporales y estadísticas.

Trátase en otro capítulo de los vinos y alcoholes, causas de la crisis por que atraviesan, alza ó baja de los gastos del cultivo, producción y consumo interior de los mismos, extensión del cultivo de la vid, vinos que produce cada región, estado de las industrias destileras, influencia del impuesto de consumos, transportes de vinos, vinos artificiales, mercados extranjeros, condiciones de los vinos para la exportación y enfermedades de la vid.

Los aceites y productos agrícolas especiales, son objeto de otra sección en el Cuestionario, en la cual se tratan los siguientes puntos: Crisis olivarrera, sus causas, precios de los aceites en los diferentes mercados, cantidad y calidad de los aceites españoles, aceites que no son de oliva, procedimientos de la fabricación, frutas verdes, secas y en conserva, corcho, azafrán, esparto, etc.

Termina el interrogatorio con la sección de ganadería, a la que dedica 26 preguntas, examinándose en ellas el estado numérico de cada clase de ganado, razas a que corresponde, servicios a que se destinan, puntos de producción, consumo y embarque, esquilmos que se utilizan, leches, valor del ganado, lanas, carnes, sistemas de cría y pastoreo, gastos y utilidades, remontas, medios de comunicación y de mejora de los ganados, etc.

Siendo, en suma, tantas y de tal importancia las cuestiones que abraza el interrogatorio, y necesitándose para el mejor cumplimiento de su fin el concurso de cuantas personas se interesan por el porvenir agrícola, industrial y comercial del país, solo resta que respondiendo a los deseos del gobierno, acuda al llamamiento con la prontitud y meditación que el caso requiere, el mayor número posible de informantes.

Exposición de Filipinas. (1).

Sr. D. Juan Alvarez Guerra.

Muy señor mío y de toda mi especial consideración: Me encuentro sorprendido con la orden de Vd. encargándome que termine con un artículo mío el trabajo habilitado de Vd., referente a la Exposición de Filipinas. Ya, como soy viejo, nadie me galantea, y no es raro que me sorprenda que aún haya quien me honre encomendándome encargos como el de que se trata, para que escriba el juicio que pueda merecerme la preciosa exposición de las variadas colecciones de Vd. También otras personas me habían invitado a que yo escribiera sobre la Exposición que Filipinas ha hecho, y he tenido que suplicar a éstas que me dispensaran el que no lo hiciera, pues me había propuesto no hablar ni una sola palabra de la tal Exposición, por la razón sencilla de que yo hubiera empleado otro procedimiento, que en todas partes me ha dado un resultado satisfactorio, y el hablar de ella era impertinente.

Tenia además otro poderoso motivo para no hacerlo. Ha estado en las dos Exposiciones de Londres, en las tres de París y en la de Viena, ocupando en ellas puestos oficiales; pero, como ya he dicho, que soy viejo, el tiempo ha pasado, casi he perdido la memoria de lo que he visto, he aprendido y supo entonces hacer y me agudoneaba el hambre de ver lo que otros hacían, porque puede decirse que me encontraba agotado; y lleno de cariño a la cosa, he seguido con no escasa atención, desde que empezaron los trabajos, cómo se han recogido los productos, cómo han venido, cómo han llegado los embajadores y en vasos, cómo se han instalado los objetos, qué experiencias se han practicado, cómo se están juzgando los productos, y siempre he tenido vivísimos deseos de que los trabajos de Filipinas y de mis amigos, alcanzaran el éxito más completo y apetecido: espero, pues, el resultado final. Todos me han inspirado y me inspiran cariño, y deseo por ende que la nueva savia que ellos traen a la liza sea provechosa y útil para nuestras posesiones de la Oceanía y para la Metrópoli. Veremos qué partido sacan de todo ello, que falta poca.

Explicado ya por qué no escribo y callándome lo que he logrado deducir de lo que he visto, contemplado y adivinado, y no pudiendo ni debiendo hacerlo después de leídos los artículos de Vd., porque nada podía mejorar sobre lo que Vd. ha escrito, me consagro a limitarme

objeto sobre la colección magnífica que Vd. ha reunido y generosamente expuesto en el Palacio donde están los objetos que han venido de nuestras posesiones en aquel remoto Archipiélago, posesiones que tanto valen y tan poco se aprecian, hasta el punto de ignorarse por los gobiernos el número de islas que bordan aquellos mares.

Horas distraídas he pasado en el gabinete que lleva el nombre de Vd.; me he detenido ante todo lo que Vd. ha coleccionado; he examinado con cuidado los cien y cien preciosos ejemplares que componen su rica y variada colección; he apreciado y admirado muchos objetos; he buscado lo que a mi entender fuese más valioso, y he tenido que convenir en que lo que más vale, lo que es más importante y lo más notable, es Vd.

¿Por qué? Los libros que Vd. ha escrito sobre sus viajes por aquellas islas, me han deleitado e instruido como pocos; la colección que Vd. ha sabido formar, con sobrada inteligencia y a costa de grandes dispendios, fatigas y estudios; la rectitud del juicio, que tan acertadamente ha formado Vd., ya examinando los objetos y los hechos, y ya las ideas, para ver de sacar partido de lo que a Filipinas concierne, me han encantado, y creo firmemente que si desde Magallanes y Legazpi acá hubieran predominado hombres como Vd., la importancia de España en aquellas regiones sería otra; y no temo afirmarlo de una manera muy decidida.

¡Estad, con la modestia del que verdaderamente sabe y vale, lo cual me complace en reconocer y en proclamar, no ha querido hablar de esa colección que forma el museo reunido por Vd., ni de las infinitas ideas que despierta, ni de las aplicaciones a que aquello da margen a utilizar y a censurar. Vd. no nos dice categóricamente el mal que hay que corregir, pero bien lo sabe, aunque lo calla. Motivos de alta delicadeza le hacen tener para esto cerrado su tintero, porque cree que otras entidades son las llamadas a exponer el conocimiento de los hechos y de las ideas. Vd. me dice que *hable duro* y yo le invoco a lo que verifico, y no ciertamente porque me faltan bríos para acometer esa empresa. Hagalo Vd., que yo no dejaré de responderle; Vd., que está impregnado y saturado de la verdad de lo que ha ocurrido en muchos años y ocurre en aquel, por muchos conceptos, evitable país, es el que debe hacerlo, iniciándose, y no yo, que jamás he pisado el suelo filipino, pues cometí el desacuerdo de no admitir la intendencia de aquellas islas, que en dos ocasiones me ofreció D. Leopoldo O'Donnell, mi inolvidable amigo, cuyo recuerdo idolatro. No abrigaba la esperanza de que Dios obrara en mí el milagro que obró para el pueblo de Israel en el paso del Mar Rojo, y no tuve el valor necesario para aventurarme a tan larga travesía. Más tarde me entró compezo de hacerla porque ya se me fue alcanzando algo de lo que es aquel país; pero nadie me consideró después a propósito para el caso. Sin duda el duque de Tetuan y yo nos equivocamos.

¿Y por qué no habiendo estado en Filipinas hablo con este desembarazo? ¿Qué alardes de competencia son estos que yo desplego? Vamos a verlo.

En la primera Exposición universal, que debió el mundo al inolvidable príncipe Alberto de Inglaterra, tuve ocasión, aunque sin carácter oficial, de ocuparme en trabajos de aquella Exposición, porque mis amigos D. Francisco Luxan, D. Constantino Ardanaz y el marqués de Perales, que desempeñaban cargos oficiales, me endosaron el muerto, como suele decirse (como usted ha hecho ahora), y prevaliéndose de su grandeza, de mi pequeñez y de mi juventud, me hicieron trabajar. Dios los bendiga por el favor que me hicieron abriéndome campo para el trabajo y para mis aficiones. Desde entonces no he faltado a ninguna Exposición universal mas que a la de Filadelfia, no obstante de haber sido elegido comisario bajo la presidencia de mi amigo Castelar, cuyo entusiasmo era extraordinario; pero vinieron sucesos que él consideró que le obligaban a dimitir el cargo y yo lo hice también, porque vi que de no ir juntos a las orillas del Delaware, todos nuestros proyectos, que eran muy grandes, no podían llevarse a cabo sin que Castelar y yo los realizásemos juntos.

En esas Exposiciones tuve necesidad de ocuparme con ahínco en el estudio de las colonias extranjeras, para ver si realmente teníamos derecho a demandar al mundo más respeto a nuestros productos y no quedarnos en la oscuridad y mediocidad, recibiendo como limosnas los premios que los extranjeros nos dieran. Conocidos ya nuestro poder y valimiento, y no siendo tímido y sobrándome valor para entrar en la lucha, lleno de convicciones, exigí, no cedí ni un ápice de nuestros derechos, y la bandera española ondeó con gallardía, como España sabe, y que yo no he referido. En el examen de esas colonias tuve que luchar grandemente con las Indias orientales de todas las naciones, y aunque falta de datos, como sucede en esta Exposición, adquirí los que pude y saí a flote, porque supe nadar y no permití dejarme vencer.

Todos estos antecedentes demuestran que no soy lego por completo en la materia, y que aunque no he estado en Filipinas, debo conocer a Filipinas, puesto que muy bien puede conocerse a un país con el estudio y en presencia de las manifestaciones de sus costumbres, de su industria, de su comercio, de sus artes y de las producciones de su suelo, y puedo asegurar a usted que no hay objeto alguno en el recinto de la Exposición actual que en otros certámenes no haya visto, examinado y estudiado para recibir un premio si lo merecía. No, amigo mío; nada hay nuevo para mí en esa Exposición; antes al contrario, echo de menos en ésta productos muy notables que llamaron la atención en otras Exposiciones, y casi me atrevo a decirle que la concurrencia de productos en algunos certámenes universales, no le va en zaga a la concurrencia de hoy, y como prueba, quie-

ro hablarle del último celebrado en París en 1878.

De las 89 clases en que se dividió el programa de aquella gran Exposición, Filipinas concurre en 25 clases, y uno a uno he visitado a los 133 expositores que presentaron millares de objetos, y de estos excluyo las valiosas colecciones que exhibieron mi respetable amigo el P. Páyo, Arzobispo de Manila, la comisión encargada de hacer la Exposición, la Sociedad Económica, la Junta provincial, el gobierno civil y militar, la Inspección de Montes y las colecciones de varios gobernadores, dignos de lo por el celo que demostraron. Allí tuve el honor de proponer y alcanzar 39 premios a productos de Batangas, de Cagayan, de Ilo Ilo, de Lelito, de Manila, de Santa Cruz, de San Miguel y de Masbate; y como usted es coleccionista, le ofrezco para su museo todos los datos que yo tengo sobre las Exposiciones que se rozan con Filipinas; usted es joven y conservará mejor que yo estos documentos para comparar en lo sucesivo.

Poseo yo, entre tanto papelote que tengo, un vocabulario de los productos exhibidos de Filipinas, que también lo pongo a la disposición de usted, y le serviré para comparar lo que era Filipinas en la primera Exposición de Londres de 1851 y lo que llegó a ser en París en 1878. Allí hablaré Vd. lo que son las ideas, los hechos, los productos, las industrias, y sobre todo, los trabajos premiados en las Exposiciones y la calidad de los premios obtenidos. Aunque muchas de estas manifestaciones las he consignado y recopilado en mis libros, no tienen la originalidad de los datos que yo daré a Vd., considerando a Filipinas en conjunto y en detalle, en su esencia y en sus pormenores. Falta la aplicación y fruto de este estudio; duro y difícil es, pero no para un hombre que posee el talento de Vd.

Tales son los modestos títulos de competencia con los que voy a acometer el juicio de la colección de Vd.; y si estos no son bastantes, que realmente no deben bastarle, culpa es de Vd. por no haber buscado que otro más competente le sirviera con mayor acierto. Yo no tengo más pecado que el de obedecerle y ofrecerle las seguridades de mi simpatía y de mi respeto, casi tan grandes como el agradecimiento que deben a usted las Islas Filipinas.

Dispéñeme Vd., amigo mío, todas estas salvedades que he tenido que hacer para atreverme a darle a luz. Hace años que colgué los bártulos de escribir, y aunque ya no tengo armas para presentarme en campaña, figúrese usted que me presento con el prehistórico morrion, el antiguo pompon y el corbatín de antaño, con que me presentaba en otra época en que mi madre me llamaba galán.

Cumpliendo mi deber para con Vd., entremes, pues, en materia, pero en la siguiente carta.

En tanto, reitera a Vd. las seguridades de su aprecio S. S. Q. B. S. M.

J. EMILIO DE SANTOS.

Galería de viajeros.

Uno de los colaboradores de *Le Figaro*, Pierre Giffard, acaba de publicar un chispeante libro titulado *La vie en chemin de fer*, lleno de gracia y humorismo. He aquí algunos tipos de viajeros, que entrecamamos del aristocrático periódico parisiense:

El caballero que lee.

Es un buen vecino, tranquilo, silencioso, de costumbres apacibles. Suele ser médico, escritor, sábio ó ingeniero; uno de esos hombres, en fin, cuyo espíritu se complace en las cosas de la literatura, el arte y la ciencia. Vive para aprender e instruirse. Lee en el tren, en la mesa y en la cama.

Nada vale tanto como este vecino mudo, siempre dispuesto a la cortesía y a sacrificarse en pró de los demás, con tal que se le deje un poco de sol cuando es de día, ó la mitad de la vacilante lucecilla de la linterna cuando es de noche.

El caballero que lo sabe todo.

Es un tipo enojosísimo, es cierto; pero ¡qué útil! Todo lo sabe: lo que pasa, lo que va a suceder, lo que puede ocurrir. Nada ignora. Os explica por qué el tren se detiene en plena campaña inopinadamente; el por qué de las señales; á qué hora se esperan el 127, el 484 y el 610; que deben cruzarse con el 24 bis, que es el que os conduce en aquel momento. No se ha sabido nunca en dónde ha aprendido tales cosas, pero él las sabe y las sabe bien. Es un *Indicador* oral que responde á todas las exigencias de la situación. Con él no cabe inquietud alguna en el ferrocarril; lo explica todo con una simplicidad, una dulzura y una paciencia angelicales. Evidentemente una de las alegrías de su existencia estriba en explicar al prójimo los fenómenos de la vía férrea.

Cuando se viaja con el caballero que lo sabe todo, podrá uno descarrillar, recibir contusiones, morir aplastado en un choque.... ¡Pero al menos sabrá la causa!

El caballero que habla de política.

¡Dios os guarde de él! Es un verdadero tábano. Se mueve, os acosa, no os deja vivir. Ya es el ministerio, la cuestión escolar, la Rusia, la Alemania, la Inglaterra, la crisis económica.... No le conoce obstáculos. ¿No lo ha visto jamás? Con el primer pretexto se suelta un discurso, y si tanéis la desgracia de no pensar como él, se levanta, se queja y os espanta por sus propósitos a lo Robespierre.

A menos que todo esto no termine con un pugilato desagradable.

El caballero miedoso.

¡Insoportable! No puede regular el tren, pararse, cambiar de vía, disminuir la velocidad ante una señal, sin que el diablo del hombre ponga á todos los viajeros en conmoción. Se lanza á la ventanilla;

interpele a los conductores; se dirige a los viajeros; ¡y habla! ¡y comenta! ¡y cree que va á sobreenir el choque!

Padece una agitación deplorable. Imposible dormir, ó meditar, ó leer, ó contemplar el paisaje con semejante demonio al lado. Tiembla sin cesar; va, vuelve, se sienta, se precipita, se acurruca, se dilata.... ¡o para. Parece un pensionado de una casa de locos. Insoportable resulta el caballero miedoso.

El caballero que lo encuentra todo mejor en Inglaterra.

Es pariente próximo de los dos anteriores. A propósito de cualquier cosa cuenta su historia y el viaje que hizo a Londres hace diez años. ¡Todo es mucho mejor en Inglaterra! Allí los caminos de hierro son verdaderos dijes, mientras en Francia todo es vieja ferretería. Los jefes de estación en Inglaterra son ángeles; en Francia unos asnos.

En Inglaterra los wagones son más confortables, ¡qué tiene que ver! jamás hay un retraso; ni accidentes; ni falsas maniobras, en fin.

Empezará por decirnos, después de cualquier cosa insignificante, que en Inglaterra no le hubiera ocurrido aquello.

Y este viajero anglo-mañaco, es tanto más notable, cuanto que jamás ha puesto los pies en el Reino Unido. Amplifica sencillamente lo que le ha contado un amigo que conoce Londres.

¡Curioso tipo!

Los militares.

Son muy buenos compañeros de viaje. Es dulce y soñador cuando pertenece a la marina. Alegre y hablador si pertenece al ejército.

Si es oficial de caballería, es noble, ó cosa analoga, por educación. Si es ingeniero ó artillero, posee la profunda meditación de los facultativos. Si oficial de infantería, demuestra todo el buen humor del subteniente que aburriéndose en Bourges ó Briançon, emprende el viaje deseoso de esparcirse.

Sea como fuere, el militar suele ser delgado, cosa excelente para la cuestión de sitio.

Como se vé por la muestra, los tipos dibujados por el espiritual Pierre Giffard son tan comunes en Francia como en España. Para terminar, trascribiremos la siguiente curiosa clasificación:

Escala de empleados.

El empleado del camino de hierro denuncia por su traje y por sus modales el grado de civilización de su país.

El ruso es severo, ceñudo, brutal. El alemán la corrección misma y la rudeza. El holandés visto rigidamente; pero es buen muchacho.

El inglés es arrogante. El francés sirve de transición entre el rigor de los países fríos y la dejadez de los cálidos.

En el Norte es plácido; En el Este, metódico; En París, Lyon, Mediterráneo, orgulloso; En el Oeste, amable; En la de Orleans, elegante; En el Mediodía, así, así.

El italiano, ligero de carácter. El español, sin comedimiento. El turco, sin zapatos. El árabe, en camisa.

Viaje régio.

De Bilbao a San Sebastián.

A la una y media de la mañana llegó ayer el tren real a Durango. S. M. fué recibida con entusiasmo por la multitud que ocupaba los andenes. El alcalde dió la bienvenida a la Reina y Real Familia en un breve y elocuente discurso.

Una comparsa de niños arrojó al paso de la Familia Real flores y palomas.

S. M. se dirigió a pie a la iglesia, en donde se cantó un solemne *Te-Deum*, y después fué a visitar la casa que sirvió de alojamiento al Rey Alfonso durante su estancia en Durango.

Conocidas como son las opiniones carlistas de los vecinos de este pueblo, el recibimiento grandemente afectuoso hecho a la Reina le causó grata sorpresa.

A las doce se llegó a Zaldívar. En este punto empieza la nueva línea que se inauguró ayer.

En la estación y delante del elegante altar, esperaban los sacerdotes, que ante S. M. bendijeron la vía y el material móvil.

Una comisión de bañistas de estación en Zaldívar, se presentó a S. M. para entregarle ramos de flores en señal de bienvenida.

La línea del ferrocarril central de Vizcaya presenta un trazado lleno de dificultades. Abundan las curvas de poco radio, y a cada paso se ven obras de fábrica importantes.

A las dos de la tarde el tren real se detenia en Eibar.

En la estación esperaban el señor marqués de Santa Cruz, el gobernador de Guipúzcoa, el presidente de la Diputación donostiarra, el Ayuntamiento de Bilbao y considerable muchedumbre, que hizo a S. M. una ovación entusiasta.

Del pueblo lanzaban cohetes y disparaban bombas. De los balcones arrojaban palomas y flores, mientras las aclamaciones y los vivas saludaban el paso de la Reina.

En la iglesia se cantó un *Te-Deum*.

Después, y acompañada por los ministros, jefes de su cuartel militar y los de Palacio, almorzó la Reina en la casa que aquí posee el señor marqués de Santa Cruz.

El palacio de I-asi está situado fuera de la población, contiguo al convento de religiosas Concepcionistas patronato de la casa.

En dicho palacio ó torre solariega vivió y murió el infante D. Francisco Fernando, hijo de Felipe IV, quien confió la educación de aquel a Santiago de Isasi, conde de Pié de Concha, caballero ilustre.

(1) Este trabajo se ha retrasado por la gravísima enfermedad que ha padecido el Sr. D. José Emilio de los Santos, de la que aún se encuentra en convalecencia.

Desde el balcón principal de esta misma torre, destinada hoy á la Reina Regente, mostró la Reina doña Isabel II á los eibarés al malogrado D. Alfonso, cuando contaba seis años de edad, época en que visitó la Reina Isabel la población.

El palacio de Isasi está amueblado con mucha sencillez, conservando el aspecto que corresponde al severo edificio; pero las deficiencias artísticas han sido suplidas por preciosos canastillos de flores y magníficos arbustos elegantísimamente colocados y combinados por las hijas del marqués de Santa Cruz, duquesa de San Carlos y marquesa de Isasi.

La Exposición de Eibar es una gallarda muestra de la importancia fabril y gusto artístico que aquí domina. Está situada en los espaciosos salones de las escuelas, y se ha construido una vistosa portada con los trofeos y escudos formados con productos de las fábricas de armas.

En la sala de la izquierda, donde están las instalaciones de armas, hay expuestos 2.000 fusiles y escopetas y 4.000 revólvers y pistolas de todos sistemas. Hay también ferretería y trabajos de forja admirables, cañones barrenados y torneados, puños de bastones y cerrojos de seguridad notables de Erarrasti.

Hay unos 80 expositores, distinguiéndose entre ellos Orbea hermanos, Zulaica, Larrañaga, Gárate, Anitua, Charrola é Ibarzabal Ignacio. Terminada la visita á la Exposición, el tren real salió para Vergara. Aquí como en Zumárraga, fué la Reina recibida con entusiasmo.

En el último punto, la régia comitiva tomó el tren real para San Sebastián. A la llegada á esta ciudad, la estación estaba iluminada y el andén lleno de comisiones oficiales, del ayuntamiento, de la diputación y muchísima gente, que aclamó con entusiasmo á S. M.

El puente se hallaba iluminado con mucho gusto.

En la calle de la Libertad había una iluminación caprichosa: figuraba una alta bóveda de luz, bajo la cual pasó la régia comitiva.

En la entrada del boulevard habían levantado un arco de follaje adornado con banderas é iluminado.

A ambos lados se veían dos tribunas ocupadas por señoras, que vitorearon á la Reina y arrojaron á su paso flores, palomas y poesías.

Las calles del tránsito estaban llenas de gente, que prorrumpe en vivas.

La Reina entró en carruaje descubierto, llevando en brazos al Rey.

El camino que conduce al palacio de Ayete estaba iluminado por un poderoso foco de luz eléctrica. Todo el trayecto estaba ocupado por dos filas de carruajes, llenos de señoras, que encendían luces de bengala. El efecto que esto producía era de sorprendente belleza.

En las plazas del tránsito tocaban las músicas de la guarnición.

Desde el camino de Ayete se distinguía la iluminación.

A las nueve y tres cuartos entraba S. M. en Ayete.

Asuntos bursátiles.

Sr. Director de EL CORREO.

Como cuando se trata de los asuntos de España en Francia, parece que hablan de la China, ó de algún país desconocido, no puedo menos de llamarle la atención para no dejar pasar en silencio una noticia emitida en carta por el corresponsal del Messenger de Paris, fecha 16 del actual, periódico financiero de mucha importancia y de gran circulación, reconocido entre los hombres de negocios como muy enterado de toda clase de asuntos bursátiles; que afecta mucho á nuestro crédito público, al cual, con la mayor facilidad, se hace que sufra oscilaciones en descrédito del mismo. Para querer justificar que nuestros fondos, muy especialmente el 4 por 100 interior, ha tenido una baja insignificante y que no merece tomarse en cuenta, dicho corresponsal manifiesta que se debe á que el Tesoro español vende los títulos que posee en cartera, y esto es mucho más de estrañar, cuando el Banco de España le daría dinero sobre ellos al 3 ó 4 por 100, en lugar de tener que pagar 6 vendiéndolos.

Por lo visto, el susodicho corresponsal ha oído, como vulgarmente se dice, campanas y no sabe dónde; y sin reparar en sus consecuencias, lanza á la publicidad una noticia absurda y de todo punto destituida de fundamento, quizá con la mejor buena fé; ni el gobierno ni el ministro de Hacienda, y éste mucho menos, han pensado en vender renta al 4 por 100 interior para cubrir necesidades del presupuesto, como da á entender en su carta el corresponsal del Messenger de Paris.

Lo que hay, y todo el mundo sabe y es público entre los hombres de negocios, es que se ha procedido desde hace algún tiempo á la venta de títulos por una dependencia del Estado, en su perfecto derecho y sin que nada tenga que ver el ministerio de Hacienda, con facultad para hacerlo como cualquier otro establecimiento de crédito que poseyera valores en cartera de fácil realización, lo cual no tiene nada de particular. Poco ha debido influir en el mercado dicha venta, que hay quien la ha evaluado, solamente en el mes pasado, en catorce millones de pesetas; pues á pesar de esto, los fondos, más bien han subido al principio, y luego han demostrado firmeza al poder conservar los cambios actuales, teniendo en cuenta que no es la época actual del verano la mejor para que los fondos públicos suban.

Los mercados todos muy parados, sin negocios, esperando la entrada de los principales hombres de negocios para emprender nuevas operaciones; lo que si parece fuera de toda duda, es el alza del descuento del Banco de Inglaterra, y esto hace que todas las Bolsas estén á la expectativa, esperando qué es lo que con esto podrá suceder, como también influye mucho si el gobierno francés tendrá que hacer ó no un empréstito, aunque no de mucha consideración, pero de todos modos hará distraer algunos capitales del mercado parisiense.

Los aumentos en las compañías de ferro carriles, en sus ingresos, desde el 21 de Agosto al 2 de Setiembre, han sido:

- Asturias, Galicia y Leon, 523.799 pesetas, ó sea 9'52 por 100.
Madrid-Cáceres, 127.612 pesetas, ó sea 6'60 idem.
Norte de España, 1.288.695 pesetas, ó sea 3'65 idem.
Lérida, Reus y Taragona, 121.292 pesetas, ó sea 13'46 id.
Andaluces, 86.313 pesetas, ó sea 0'44 id.

La disminución en los raismos: Madrid, Zaragoza y Alicante, 255.111, ó sea 0'74 id.—L. Drumen.

Carta de Tortosa.

16 de Setiembre de 1887.

Sr. Director de EL CORREO.

Han terminado con toda tranquilidad las animadas fiestas religiosas y populares que cada año, desde el 3 hasta el 7 de Setiembre, dedica Tortosa á su excelsa patrona la Virgen de la Cinta, que aquí se venera con mucha religiosidad. Hemos estado, pues, de bullicio y jolgorio algunos días, habiéndose deslizado el tiempo insensiblemente, entre la esplendidez de las iluminaciones, los santuos Odiosos y novenario en la catedral, la procesion solemne, la imponente, severa y grandiosa exposicion de las Bodas de Oro, con motivo del jubileo sacerdotal de Su Santidad el Papa Leon XIII, los festivos nocturnos en el zmoeno parque, con sus poetizadas avenidas, sus miles de globos radiantes de luz, sus músicas uniformes, los sorprendentes fuegos artificiales en la orilla derecha del Ebro, el espectáculo de las regatas y canoa y otros trasportes de alborozo, de que han dado patente muestra estos morigerados habitantes, sometidos á las respetables reglas de la prudencia, sin renunciar á esas tradiciones que cada pueblo estima con el entusiasmo propio de su historia.

Ha habido además divertidos bailes en las sociedades de Recreo, y se han concedido premios por el Excmo. Ayuntamiento á las calles que mejor engalanadas se han presentado. En medio de bullicio tanto, no faltó tampoco la plausible accion de la caridad, aliviando la miseria de centenares de pobres, socorridos con mayor número de bonos que los demás años.

Todas las autoridades, con su presencia y apoyo, han secundado y dado realce á los festejos; y el público, muy satisfecho y complacido, ha hecho durante cuatro días extraordinaria vida de iglesia y de paseo.

Ahora, al vértigo del festín, ha sucedido la fisonomía de la ordinaria existencia; y los que ayer pensaban en el solaz continuo, persiguen hoy la idea del trabajo, singuiamente la clase agrícola, que está harto ocupada terminando la recolección de la algarroba, y disponiéndose á emprender las faenas de la vendimia. La primera de ambas cosechas ha rendido resultados bastante regulares; y en cuanto á la segunda, los cálculos no son tampoco fatidicos.

En este país, de año en año será más importante la produccion de la uva, porque son muchos los propietarios que, cansados de sostener las rutinas agrícolas de sus antepasados, se dedican á cambiar en sus tierras el cultivo, haciendo importantes plantaciones de viñedos, en condiciones que se adaptan perfectamente al progreso y adelanto de la época.

Solo siguiendo este provechoso camino, despojándose de sistemáticas costumbres y de viejas prácticas, pueden prometerse resultados positivos.

El rendimiento del aceite no será este año tan cuantioso como meses atrás se pronosticaba. A causa de la sequia, en algunas regiones se malogró el fruto, y en otras zonas hubo desprendimientos importantes.

Resultado, que el país arrastra mucha penuria, y sin los recursos del campo, que son los únicos que aquí se cuentan, todo parece en la inaccion, limitándose las operaciones comerciales á algunos negocios de menor cuantía, y nada más. Faltan, por otra parte, trabajos públicos, que podría proporcionar en grande escala la construcción del canal en la izquierda del Ebro, y asimismo, el reemplazo del vetusto puente de barcas por otro de hierro, cuyo proyecto se halla en la direccion de Obras públicas.—M. D.

El ensayo de movilizacion en Francia.

El teniente coronel de ingenieros, Sr. D. Genaro Alas, único feliz mortal que pudo presenciar las maniobras del 17.º cuerpo de ejército en Francia, está publicando sus impresiones sobre aquel simulacro, y en El Imparcial dá hoy á conocer las más generales.

La carta del Sr. Alas termina con este párrafo: "Con los detalles que hemos podido recoger leyendo, oyendo y viendo, vamos á exponer las tres fases de la gran experiencia militar que han realizado nuestros vecinos; claro es que poco ha de importar á los generales franceses la opinion de un oscuro militar español, y que entre la salva de aplausos que á sí mismos se prodigan se ha de ahogar una voz, siquiera sea la de la verdad.

Eta voz, sin embargo, tiene alguna importancia, en primer lugar, porque es la única persona desinteresada que presenció las maniobras del 9 de Setiembre, y después, porque de las mismas versiones francesas de la batalla de Villasevay, de las mismas palabras de la abogacion del ministro de la Guerra y de otras muchas cosas, hemos de sacar argumentos para demostrar lo que hemos dicho; que el ejército francés ha aprendido á ser numeroso, bien armado y bien equipado; que ha aprendido á oír en el tiempo debilo, probablemente, en el lugar oportuno; pero que le falta bastante para saber batirse á la moderna; que aún queda allí mucho de las tradiciones de Dumouriez y de Carnot, y que, por lo menos en el 17.º cuerpo de ejército, no seoma un Bonaparte, ni un Kleber, ni un Dessaix. La experiencia sangrienta de 1870 debe haber demostrado á Francia que el valor más heroico y más caballeresco no puede nada contra la fuerza que da una institucion sólida, basada en principios sanos bien inducidos de las condiciones de la batalla moderna."

Una opinion autorizada sobre Filipinas.

La gran autoridad que en todo lo que á Filipinas concierne ha tenido siempre el distinguido escritor alemán doctor Bloumentritz, y el juicio que le merecen las medidas recientemente dictadas por el gobierno para crear centros de estudio de cuanto al Archipiélago concierne, en Madrid y en Manila, dá interés á la siguiente carta, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores, y cuyas indicaciones deben fijar la atencion del gobierno:

Leitmeritz (Austria) 2 Setiembre 1887.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: Tengo á mi vista su muy amable carta fecha 20 del pasado, y dólle mil gracias por las noticias que me comunica. Agradezco infinitamente que ahora los españoles, con motivo de la Exposicion, se ocupen de las Filipinas, tan descuidadas hasta ahora. Este es el mejor fruto de la Exposicion y espero sigan otros. El Sr. Bal-

guer es un ministro que tiene corazon para con las Filipinas, como decimos en alemán. La creacion de los Museos Filipinos de Madrid y Manila es una excelente idea. Con mucho sentimiento he oido repetidas veces las quejas de los etnográficos y otros sabios alemanes, holandeses y franceses que me dijeron: «Mire usted, España posee una provincia ultramarina muy rica y muy grande; mas ni en España ni en Filipinas hay un museo, una biblioteca filipina. El etnógrafo, el antropólogo, el zoológico que va á estudiar las Filipinas, debe pasar á Paris ó á Dresde para ver tan ricas colecciones filipinas como no las hay ni en el país ni en la metrópoli.

Gracias al Sr. Balaguer, tenemos hoy tales museos, primer paso para el conocimiento del país, su historia y sus habitantes.

Segun mi parecer, falta tambien una escuela ó academia para educar los aspirantes á empleados filipinos, como las tiene Austria y Alemania para sus consulados de Oriente, y Holanda para los empleados de sus colonias indias. Lo más, lo que perjudica al prestigio de la España en Filipinas, es la ignorancia del país, de sus costumbres, etc., que revela á cada paso la mayoría de los empleados.

Esta ignorancia no me extraña, porque yo sé que los empleados no son instruidos ad hoc, más siento en mi alma si veo los ataques de los extranjeros que identifican con esta ignorancia de individuos toda la dominacion y gobierno español. Para no dar justo motivo para que vituperen los extranjeros á los españoles, es preciso fundar tal Academia, de la cual saldrán hombres bien instruidos para su empleo. Es triste para mí, que soy tan entusiasta patriota filipino y español, oír tantas acusaciones y no poder refutarlas. Mas no desespero: el gran progreso que padecieron las Filipinas desde el entronamiento del inolvidable malogrado Alfonso XII, me permite ver el porvenir de mis queridas Filipinas de color de rosa.

Espero con impacencia su relacion sobre la campaña heroica de Joló. No se acaba en España la generacion de los héroes del siglo XVI; de los Corteses, Alvarados y Saicados!

Hasta ahora no me ha llegado el número de la Vestenische Monats-schrift für vaterland, que contiene el artículo que cita su nombre de usted; al recibirlo tendré mucho gusto en remitírselo.

Sin más por hoy me repito de usted más atento y seguro servidor Q. B. S. M.—J. Bloumentritz.

Telegramas de la mañana.

Viaje aplazado.

Lisboa 19.—A consecuencia de una ligera indisposicion que aqueja á la reina, la familia real portuguesa ha aplazado para la semana próxima su anunciado viaje á Oporto.

Los des canclilleres.

Viena 19.—El conde de Kalnoky, ministro de Negocios extranjeros de Austria, se despidió ayer en Friedriehs del príncipe de Bismarck, regresando á esta capital.

En los círculos políticos circula la noticia de que ambos canclilleres se han puesto completamente de acuerdo acerca de la política que deben seguir sobre diferentes asuntos europeos, y en particular en el de Bulgaria.

Parece que gana terreno la idea de reunir un Congreso en Berlin á la mayoría de las grandes potencias se muestran favorables á él.

Aquí es general la creencia de que la entrevista de Friedriehs contribuirá al sostenimiento de la paz.

Viaje de D. Cárlos.

París 19.—D. Cárlos de Borbon ha llegado á Tintinaillo (Italia).

El cólera.

Roma 19.—El cólera no hace, por fortuna, muchos estragos en la isla de Cerdeña.

En la capital Capriari no han ocurrido más que 11 defunciones desde el 6 al 15 del corriente, segun los datos oficiales recibidos aquí.

El Czar de Rusia.

Copenhague 19.—El Czar de Rusia prolongará su permanencia en esta capital hasta el 18 de Octubre próximo.

Los radicales franceses.

París 19.—El presidente del Consejo de ministros, Sr. Rouvier, segun confirman hoy los periódicos, aprovechará la primera ocasion para pronunciar en París, antes de la apertura de las Cámaras, un discurso político contestando al Manifiesto del jefe de la casa de Orleans.

La prensa afirma hoy que varios diputados intransigentes, tan pronto como las Cámaras reanuden sus tareas, tomarán la iniciativa de una proposicion interin, tendiendo al gobierno á aplicar con rigor la ley relativa á la proscripcion de los príncipes. Quieren que todos los de la casa de Orleans sean arrojados del territorio francés.

Los diputados socialistas Basly y Camélinat reproducirán su proposicion pidiendo la confiscacion de todos los bienes que los príncipes de Orleans poseen en Francia.—Fabra.

LA GACETA DE HOY

El periódico oficial publica las siguientes resoluciones:

Gobernacion.—Real órden confirmatoria de un acuerdo de la comision provincial de Ciudad Real, que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en Mayo á título en Alcázar de San Juan.

Fomento.—Real órden disponiendo que D. José Fernandez Jimenez, inspector general de enseñanzas, desempeñe sus funciones en las escuelas elementales de Bellas Artes, de industrias artísticas, de comercio y de artes y oficios; y el de igual clase, D. Santos María Robledo, lo verifique en las escuelas normales Central, de gimnástica, museo pedagógico, etc., etc.

Ultramar.—Real órden disponiendo que los asuntos de la competencia de este ministerio se distribuyan en la forma que se expresa.

Hacienda.—Real órden declarando improcedente una demanda contenciosa administrativa presentada en nombre de D. Luis Herreros sobre ampliacion de un expediente informativo acerca de la comutacion de bienes y percibo de las rentas de una capellanía.

AL MENUDEO.

Sucesos de anoche.

Un crimen.

Un sujeto llamado Andrés Salas, de oficio carretero, fué gravemente herido á las diez de la noche, por Ginés Cores Echigo, jornalero de oficio, que segun parece tenia resentimientos anteriores con el herido.

Anoche se encontraron junto á la fuente que hay situada en el Mercado de Ganados, próximo á la Puerta de Toledo, Matieron entre aqualos algunas palabras recordando ofensas anteriores, hasta

que, enfurecido Ginés, asestó al Andrés una puñalada, que éste evitó con la mano izquierda, cortándole el dedo índice de la misma.

El herido trató de huir, pero perseguido por Ginés, llegó éste á alcanzarle injuriándole en la espalda una gravísima herida. El Andrés se presentó á los guardias de seguridad de servicio en el sitio de la fuente que hay situada en la calle de Toledo.

Fuó conducido á la Casa de Socorro del distrito, en donde declaró qué había sido el agresor, y éste fué preso y entregado al juzgado de instruccion de guardia, no habiéndose encontrado el arma con la cual hirió.

El herido, en muy grave estado, ingresó á las once y media en el Hospital provincial.

Atrapado por un coche.

A las nueve y media, un coche en la calle de Alcalá atrapó á un anciano de setenta y tres años, produciéndole varias contusiones y una herida en la cabeza.

No pudo saberse á quién pertenecía el referido coche por haber emprendido precipitada fuga.

Suicidio frustrado.

Una señora viuda, cuyo nombre corresponde á las iniciales M. G. de J., intentó ayer anoche ahorcarse por el viaducto.

Fuó detenida en el momento de intentar, por los guardias de servicio en aquel punto.

Limosna por fuerza.

Per el guarda del Parque de Madrid, núm. 21, fuó detenido ayer tarde, á las cinco, un jornalero que pidió limosna á una señora amenazándole con una pistola.

Al detenido le fueron ocupadas dos navajas y un revólver.

Detenido por ladrón.

Ayer fué detenido y puesto á disposicion del juzgado correspondiente, Francisco Lave Lopez, de diez y ocho años, encarterado del tranvía del Norte á petición de Pedro Beltran Perez, de cincuenta y cinco años, vendedor ambulante, domiciliado en el Arroyo Abroñigal, por manifestar éste que el primero le había llevado antesayer de su casa prendas de vestir que llevaba puestas, 22 pesetas en metálico, un mazo, 12 varas de tela, tres pares de calzoncillos, un pantalón azul, un par de calcetines y otros efectos.

Castro y Serrano.

El entierro del Sr. Castro y Serrano, director que fué de Hacienda en el ministerio de Ultramar, fué ayer tarde, á última hora, una verdadera y elocuente demostracion de las muchas simpatías que había merecido en vida el distinguido funcionario.

Había prestado el finado excelentes y dilatados servicios en Cuba y Filipinas, en recompensa de los cuales obtuvo el importante cargo que desempeñaba en el ministerio de Ultramar y gran cruz de Isabel la Católica.

Una larga y penosa enfermedad puso anteayer fin á sus días, cubriendo de luto á su esposa, á sus hijos y á su hermano, que tuvo ayer la suficiente energia para presidir el duelo, en union del ministro y subsecretario de Ultramar. Enviarnos á la familia del finado el testimonio de nuestro sincero pésame.

La Gaceta publicará en breve una real órden sobre la manera de inscribir la opcion por la nacionalidad española de los nacidos en España de padre extranjero.

Un crimen en Hueter-Tajar.

Leemos en El Defensor de Granada que hoy hemos recibido:

"Anteayer, á las ocho de la noche, en ocasion que estaba D. Luis Márquez, administrador de la excelente señora condesa de Teba, sentado con varios amigos en la calle de San Sebastian, donde se halla instalada la fénix, se le acercó un sujeto apellidado R. Cantero Carretero, con la pretension de comprarle un caballo. Le antós el administrador, y separándose de sus amigos, se fué con el Cantero hacia la placeta del Rollo; pero antes de llegar á ella, le asestó este último una puñalada en el pecho y dos en la espalda. Un amigo de Cantero que iba con él, se dió tambien que le disparó uno ó dos tiros de pistola, logrando herirle en un brazo.

D. Luis Márquez corrió, refugiándose en la casa que en dicha placeta habita D. Jacinto Francisco, y á esto debió tal vez su salvacion, pues los agresores le siguieron hasta la puerta de la casa, donde el dueño y personas que había les estorbaron la entrada y entonces apearon á la fuga.

La mucha gente, que como tercer día de feria, transitaba por aquel sitio, motivó el grande alboroto y confusion que se produjo y que hizo temer mayores desgracias por haberse oido varias detonaciones."

El juzgado instruye diligencias.

Banquete revolucionario.

París 19 (9 50 noche).—Los emigrados republicanos residentes en París se disponen á celebrar esta noche un banquete conmemorando la revolucion de 1888. (¿Será el 19 de Setiembre?) Se sabe de positivo que asistirá el Sr. Ruiz Zorrilla, y segun algunos, es posible tambien lo haga el Sr. Carvajal.

Habrá discursos. Entre los individuos de la colonia existe cierta curiosidad por suponer que el jefe del partido revolucionario hará algunas declaraciones.—(El Imparcial)

La Correspondencia dice en telegrama de su servicio particular, que se guardaba reserva acerca del sitio en que había de celebrarse el banquete, por temor á que lo impidiera la policía francesa.

Se ha puesto á la venta, al precio de tres pesetas, un nuevo libro titulado Mares y montañas, en que su autor, Sr. Ortega Munilla, director de Los Lunes de El Imparcial, describe primorosamente á Vigo, San Sebastian, Panticosa, Linares, los Pirineos y Bilbao.

Recomendamos su lectura á nuestros suscritores, seguros de que nos lo agradecerán.

El general Gamarra.

Entre los ascensos de Guerra firmados por S. M. la Reina Regente en Bilbao, figura el de mariscal de campo á favor del bizarro brigadier Sr. Gamarra.

En los círculos militares ha sido muy bien acogido este ascenso, tanto por el brillante comportamiento del distinguido y pundonoroso militar en el sitio de Bilbao y en cuantos hechos de armas ha tomado parte, como por sus dotes de rectitud é ilustracion.

Procede el general Gamarra del cuerpo de infantería de Marina, y perteneció al cuarto militar de S. M. el Rey D. Alfonso.

Las clases de la Academia preparatoria para la General Militar, dirigida por el comandante D. Niceto Mayoral y Zaldivar (Carreteras, 4.º tercio derecha), dan principio el día 1.º de Octubre.

En el exérr de Andalucía salió ayer para Sevilla D. Manuel Santa Ana, propietario de La Correspondencia de España.

El ministro de la Guerra de Francia, general Ferron, dará el día 21 un gran banquete oficial de 80 cubiertos.

Serán invitados todos los oficiales extranjeros que asistan a las maniobras del 9.º cuerpo. Representará a España el Sr. Alvear, el marqués de Va carlos y el Sr. Shely, agregados militares a nuestra embajada en París.

Socialistas.

Ancos se decía en algunos círculos que la Guardia civil del puesto de Grazelema había detenido ayer a 15 individuos de aquel pueblo y de otros inmediatos como complicados en las asociaciones socialistas de trabajadores.

Humores falsos.

Leemos en nuestro colega La Opinión: "Es completamente inexacto, según autorización de nos asegura, que a las entusiasmas aclamaciones de que ha sido objeto S. M. la Reina de Bilbao, se haya unido gritos fueristas, como afirma anoche alguna periódico."

De regreso.

Entre los últimos veraneantes recién llegados a Madrid, se encuentran los señores vizcondes de Altiar, conde de Gavia, baron de Cortes, señores de Danvila, Eguilior, Pelaez, Piñeira, Unagon (D. F.), el director del Museo nacional D. Federico Madrazo, el magistrado del Supremo Sr. Izón, Sres. de Lopez Dóriga, Ceballos Escalera y otras personas conocidas.

Empleados de Aduanas.

El ministro de Hacienda ha hecho los siguientes nombramientos: Jefe de negociado de primera clase de la Dirección general, D. Manuel Pancorbo; jefes de negociado de segunda clase de dicho centro, D. José Jofré y D. Julio Kühn; interventor de la Aduana de Alicante, D. José María Delgado; subinspector de muelles de la de Barcelona, D. Eduardo D. Furundarena; interventor de la de San Sebastian, D. Manuel Lopez Romo; administrador de la de Palma, D. Felipe San Roman; y administrador de la de San Sebastian, D. Luis Escrivano.

Teatros.

Las obras que se están efectuando en el teatro de la Comedia quedarán terminadas muy en breve. Anteayer comenzaron a hacerse las de la instalación del alumbrado eléctrico. Los turnos primero y tercero, a juzgar por el numeroso abono que se viene haciendo en contaduría, prometen estar brillantísimos, pudiendo asegurarse que el lindo coliseo de la calle del Príncipe se verá esta año favorecido por lo más selecto de la sociedad madrileña.

NOVEDADES.

Lista por orden alfabético de los artistas contratados: Primer actor y director de la compañía, D. José Valés. Actrices: Arrués, María.—Buzo, Conasulo.—Bueno, Emilia.—Barceona, Sebastiana.—Camareno, Francisca.—Canacho, Encarnación.—Carreras, Soledad.—Ochoan, Rafaela.—Ochoan, Joaquina.—Fernandez, Petra.—Francisco, Concepción.—Galarza, María.—Lagarria, Enrique.—Muñoz, Isidro.—Pérez, Dolores.—Pérez, Luisa.—Rafael, Rafael.—Rodríguez, Aurora.—Sanchez, Amparo.—Torrelva, Laura.—Vallés, Carolina.—Varela, Carmen.—Vega, Martín.—Zaba, Elvira. Actores: Carreras, Luis.—Castro, José.—Castro, Julián.—Camps, Diego.—Cuellar, Eduardo.—Dorado, Agustín.—Galarza, Rafael.—Guadix, José.—Jerez, Delfín.—Hernandez, Adelardo.—Lizaso, Salvador.—Martinez, Federico.—Monasterio, Manuel.—Morales, Adolfo.—Morales, Zilio.—Ordoz, Basilio.—Prieto, Enrique.—Rodríguez, Tomás.—Ruiz, Andrés.—Rubio, Lino.—Sanchez, Eduardo.—Sanchez, Faustino.—Sañavedra, Vicente.—Sanz, Justo.—Tejedor, Juan.—Vallés, José. Apuatadores: D. Antonio Conasulo.—D. Vicente Aja. Director de orquesta y maestro concertador: Don Joaquín Viña. Pintores escenógrafos: Sres. Busato, Bonardi, Fernandez (Amado), Muriel y Gaudisvák. El espectáculo se dividirá en cuatro secciones.

Freco de las localidades para cada sección. Pa'cos platos y bajos con cinco entradas, 2 pesetas.—Idem principales, 150 id.—Barca con entrada, 0'40 id.—Asiento de granja baja, 0'45 idem.—De antes de platos, 0'80 id.—Asiento principal, 0'15 id.—Delantero de su teatro bajo, 0'80 idem.—Asiento de id., 0'20 id.—Delantero de anfiteatro principal, 0'25 id.—Asiento de id., 0'15 id.—Delantero de galería principal, 0'25 id.—Asiento de idem, 0'15 id.—Delantero de galería alta, 0'20 id.—Asiento de galería alta y entrada general, 0'10 id.

Mañana tendrá lugar en el favorecido Circo Hipódromo el beneficio del notable artista Mr. Henau, pintando con los pies un bonito paisaje que será rifado entre los espectadores.

Bibliografía.

Guía práctica del diplomático español, por D. Antonio de Castro y Casalciz.

El favorable informe emitido por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, acerca de esta obra de indudable mérito, publicado en la Gaceta del día 14, nos releva de dar un juicio que siempre habia de tener menos autoridad.

Desde luego es preciso declarar que la mencionada obra llena un vacío que se venia sintiendo en nuestra patria y que el Sr. Castro lo ha hecho cumplidamente con los dos tomos en 4.º que constituye su trabajo, en los cuales se encuentran reunidos todos los antecedentes históricos, diplomáticos y administrativos que puedan desearse, coleccionados con erudición, método y gran conocimiento de las materias y de los asuntos que interesan al cuerpo diplomático, con formularios y modelos de todas clases que completan el trabajo y lo hacen de la mayor utilidad.

Los dos tomos, tratados con grande acierto y con la amplitud conveniente, hacen que la obra del Sr. Castro sea una guía completa y utilísima para todo el que quiera enterarse de cualquier punto relacionado con los asuntos concernientes a la diplomacia, y que se halla a la altura y puede competir con las mejores que acerca de la materia existen en el extranjero.

Es, por fin, indudable que la Guía práctica del diplomático español reúne las circunstancias de la originalidad, por ser el primer libro de este género que en nuestro país y para el uso de nuestros compatriotas se ha escrito. En su clase, es de relevancia mérito por la erudición que encierra, los conocimientos que denota y la inmensa aplicación y trabajo que revela.

Méritos solo decir por nuestra cuenta, que son justos y merecidos los elogios para el distinguido diplomático que contiene el informe de la Academia.

S. M. el rey Jorge de Grecia, como prueba del agrado con que ha visto esta obra ha agraciado al Sr. Castro con la condecoración del Salvador.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Asuntos de Bulgaria. Viena 19.—Según las últimas noticias de Constantino, la Puerta no ha tomado resolución alguna respecto de los asuntos de Bulgaria.

El Consejo de ministros aprobó una circular a las potencias, diciendo que a Bulgaria no se someterá forzosamente a una demostración contra ella. Al efecto se proponía el bloqueo de la frontera por el ejército turco, mientras que las escuadras de las potencias hicieran el propio delante de los puertos del Mar Negro.

La circular fue sometida al Sultán, pero éste no la aprobó todavía dicho documento. Se añade que el gran visir ha manifestado el propósito de presentar su dimisión, en vista de que el Sultán no ha sancionado los acuerdos del Consejo de ministros.

Sofía 20.—Anoche se celebró un gran meeting en esta ciudad para celebrar el aniversario de la unión de la Rumelia a la Bulgaria. Esta manifestación popular habia sido organizada por la Liga patriótica. Las autoridades, no solo dieron permiso para la reunión, sino que procuraron que ésta fuese muy numerosa.

Se pronunciaron entusiastas discursos a favor de la independencia del principado. El presidente del meeting, resumiendo el debate, declaró en medio de entusiastas aplausos, que Bulgaria, aunque sea abandonada por las potencias, debe defender, contando solo con las propias fuerzas, todos sus derechos y libertades. Anoche comió en palacio con el príncipe Fernando el cónsul de Italia en esta capital. Italia es el país que más pruebas de simpatía ha dado al nuevo orden de cosas establecido en Bulgaria.—Fabra.

Alemania y Bulgaria. Londres 20.—El Standard publica hoy un despacho de Berlín asegurando que allí se juzga definitivamente terminada la cuestión entre Alemania y Bulgaria.

Como es sabido, el gabinete de Berlín, careciendo de representación en Sofía, se habia dirigido a la Puerta, en calidad de soberano, pidiendo reparación por el insulto de que fué objeto el cónsul alemán de Rusehnek. Esta comunicación fué transmitida telegráficamente a Sofía, cuyo gobierno dió en el acto las satisfacciones puestas.

Según el Standard, la corte de Berlín se ha dado por satisfecha, en vista de dichas explicaciones. Por lo tanto, ya es innecesario el permiso solicitado por Alemania para que tres buques acorazados suyos pasen los Dardanelos con objeto de hacer una demostración naval delante de Varna.

Expulsion. Bucarest 20.—El gobierno rumano ha expulsado del reino al emigrado búlgaro Netchoff, por haber publicado un folleto en sentido ruso.

Aniversario. Roma 20.—Ayer, aniversario de la entrada en Roma de las tropas italianas, fué inaugurada en el Capitolio la estatua de Colas Rienzo, sin que ocurriera ningun incidente notable.

Nueva plaga. París 20.—En algunos departamentos del Mediodía de Francia, además de la flocera y del Black-Rot, hace estragos una nueva enfermedad de la vid conocida con el nombre de Comothryum diploidiella.

Las autoridades francesas han adoptado energicas medidas para impedir la propagación de esta nueva plaga, que amenaza la riqueza vitícola.

Explosion. Constantinopla 20.—Ayer, al hacerse las pruebas en esta bahía de la máquina del vapor Ebro, reventó la caldera dando muerte a ocho personas, incluso al maquinista jefe.

Contra los incendios. París 20.—En todos los teatros de Francia, en cumplimiento de las nuevas ordenes dicitadas, se han adoptado reformas contra los incendios. Muchos de ellos han aceptado el procedimiento que hace inflexible el material de la escena. El gasto es relativamente insignificante, pues consiste en dar un baño a las decoraciones con una sustancia que las convierte en incombustibles.

Inundacion. Londres 20.—El Daily Chronicle publica esta mañana un despacho del Cairo diciendo que la inundación del Nilo es esta año tan grande, que está seriamente amenazada la cosecha de todo el Delta.

Cheque de trenes. Nueva-York 20.—Ayer ocurrió un terrible choque de trenes cerca de los puentes de Springfield y de Dubuque, resultando 19 viajeros muertos y numerosos heridos.

No se sabe todavía la causa verdadera de este siniestro, que ha producido gran consternacion en aquella comarca.—Fabra.

El Sr. Silvela.

Dice El Liberal que la casa del distinguido ex ministro de Gracia y Justicia se vio ayer muy frecuentada por amigos particulares y políticos del Sr. Silvela, deseosos de conocer su opinion sobre la conducta que habrá de seguir el partido conservador en la próxima campaña parlamentaria.

Subordinándolo todo a lo que el Sr. Cánovas resuelva, parece que el Sr. Silvela manifestó que la minoría conservadora acentuaría su oposición al gobierno, y que otro tanto haría la prensa.

El Sr. Silvela está identificado con el señor Cánovas, dice El Liberal; pero El Diario Español tiene otras noticias, porque anoche decía lo siguiente: "Quizá a estas horas se estén relectando invitaciones para una reunion de canovistas, a la cual se prohibe la entrada al Sr. Silvela."

No podemos decir más; y no hay para qué repetir que los conservadores viven como el pez en el agua.

Nos parece que el colega reformista está desorientado de lo que pasa en el campo conservador desde que dejó de pertenecer a él.

Un almuerzo misterioso.

Dijo anoche La Correspondencia: "Se habla con algun misterio de un almuerzo celebrado en Zarzán por el Sr. Rome o Robledo con un título de Castilla y un ex ministro muy importante del partido conservador. Este almuerzo, que no se dió a tiempo por los que venian en el Norte, se celebró, efectivamente, hace muchos dias; pero no ha fluido, ni ha podido influir de ninguna manera, en la adhesión incondicional del Sr. Romero Robledo a la política del general Lopez Dominguez. En cuanto a quienes sean el título de Castilla y el ex ministro conservador, nos está rogado el silencio."

Como nadie habia dicho una palabra de este almuerzo, La Correspondencia hace un disfraz al Sr. Romero Robledo, suponiendo que solo por haber almorzado con un antiguo correligionario, podria faltar a su nuevo jefe el Sr. Lopez Dominguez.

La Correspondencia publicó anoche un telegrama de París, en que se da a entender que con motivo del paso de D. Carlos por el territorio francés, han surgido entre aquel gobierno y el de España dificultades diplomáticas, que dice el corresponsal bajo el punto de vista diplomático ha tomado un aspecto desagradable.

Lo de desagradable lo diría el corresponsal de La Correspondencia seguramente por don Carlos, porque entre los gobiernos francés y español, las relaciones son tan cordiales ahora como antes de habérselo ocurrido a D. Carlos atravesar el territorio de la república francesa.

Tras una penosa y prolongada enfermedad, dejó de existir en el día de ayer el señor don Anastasio García y Fernandez, hermano político de nuestro particular amigo y compañero en la prensa D. Manuel Luengo y Prieto.

Sentimos mucho tan irreparable pérdida, deseando a la viuda e hijos, así como al Sr. Luengo, la resignación cristiana necesaria en estos casos.

Noticias municipales.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comision de presupuestos, en union de todos los delegados y el alcalde-presidente, con objeto de principiar la confeccion de los presupuestos que han de regir en el próximo año.

El tribunal de exámenes para auxiliares de afadores, se ha reunido esta tarde a las tres en el salon de Columnas del Ayuntamiento, continuando la recepcion de los aspirantes.

El Sr. Nuñez de Arce ha conferenciado esta tarde con el alcalde, ocupándose de los festejos que han de hacerse con motivo de la visita a esta corte de los representantes extranjeros en el Congreso literario.

Cumpliendo las instrucciones del señor ministro de Hacienda, el delegado de incendios, Sr. Mathet, ha visitado hoy el teatro Real. En la sesion de mañana propondrá el Ayuntamiento las reformas necesarias en el regio coliseo para evitar los incendios.

El próximo viernes se reunirá la junta de propaganda de la Exposicion regional, de cuya secretaría ha vuelto a hacerse cargo el Sr. Nombela.

El teniente alcalde del distrito de la Univeridad, Sr. Saiz, ha decomisado hoy gran cantidad de pan falto de peso.

Captura de un bandido. Sevilla 20 (2 tarde).—Gobernador al ministro de la Gobernacion.

Habiéndome participado el capitán del puesto de la Guardia civil de Archidona, tener noticias de que el criminal Rafael Padilla Dominguez, que perteneció a la cuadrilla de Melgares, solia venir a esta capital con objeto de visitar a su manceba, comisioné al inspector primero del Cuerpo de Vigilancia, D. Carlos Solano, para que, previas averiguaciones convenientes, capturase a aquél, lo cual ha conseguido en la madrugada de hoy. Dicho criminal será puesto a disposicion del capitán de la Guardia civil que lo reclamaba.

Disposiciones de Guerra. Nombrando ayudante de campo del gobernador militar de Seo de Urgel al capitán don Agustín Sanchez.

Concediendo el retiro al coronel D. Manuel Lopez, al teniente coronel D. Juan Fernandez y Fernandez, a los comandantes D. Felipe Moreno, D. Francisco Fernandez, D. Leoncio Leiva y D. Diego Serrano, y a los capitanes don Braulio Elorza y D. Federico Salarroca, todos del arma de Infantería.

Consejo de ministros. De tres a cuatro y media han estado reunidos esta tarde en el palacio de Buenavista los ministros residentes en Madrid.

El señor ministro de la Guerra ha dado cuenta de unos decretos de personal; el señor minis-

tro de Hacienda ha enterado a sus compañeros de algunos asuntos de su departamento, el Sr. Moret ha manifestado sus impresiones de viaje, y el Sr. Belaguer ha puesto el corriente a sus compañeros de las noticias recibidas de Cuba, dando cuenta, tambien, de la vacante que ha dejado en su departamento la muerte del Sr. Castro y Serrano.

BOLETA

CONVENCION OFICIAL DE HOY 20 DE SETIEMBRE

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., Id. tit. pequeños, Id. fin de mes, etc.

Londres, a 8 div., 46'80. Londres, a 80 div., 47'10. Londres, a 90 div., 47'20. París, a 8 div., 49'50.

Resumen.

Aun cuando no toman las operaciones bursátiles el desenvolvimiento que otros años por esta temporada, en que se renuevan los negocios, el cambio de martite firme y puede apreciarse la tendencia del mercado en el sentido de que los fondos se elevan a mejores tipos.

Esto se refiere especialmente a los efectos públicos, pues en las acciones del Banco de España tiende más bien el cambio a declinar algo en las pocas negociaciones que se realizan, y lo mismo puede decirse de las acciones de la Compañía de tabacos. El 4 por 100 interior el contado, que ayer quedó en partida a 66'70, hoy se ha cotizado a 66'80 y 85.

A fin de mes ha cotizado el cambio entre 68'90 y 85, y a fin del próximo, que ayer cerró a 66'90, hoy se ha cotizado a 67'10 y 67'05.

El 4 por 100 exterior tambien ha tenido 10 céntimos de ventaja, pues termina a 68'40, despues de cotizado a 68'30 y 85.

La Deuda amortizable al 4 por 100 a 88'90 y 85 en partida. Los billetes de Cuba de 1886, que ayer terminaron a 96'75, hoy se han convenido entre 96'90 y 97 por 100, cerrando a 96'95, o sea con 20 céntimos de aumento.

Las cédulas hipotecarias al 6 por 100 a 105. Las acciones del Banco de España a 418, como ayer, y 412 por 100, que es como quedan. Las de la Compañía arrendataria de tabacos que ayer quedaron a 118'50, hoy se han cotizado a 118 y 112'50 en esta orden.

Boletín. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 66'75; fin de mes, 66'85.

PARTES TELEGRÁFICAS

(TELEGRAMA DE T. REHAUD). París 20 (8'40 t.).—4 0/0 exterior, 67'87.—3 0/0 francés, 81'95.—5 0/0 italiano, 98'47.—Otomano, 491'25.—4 0/0 turco, 18'81.—Egipto, 3'875.—Panamá, 350'00.—Nortes, 342'50.—Rio Tinto, 198'75.—Ferro-carriles portugueses, 656'25.—Nuevo Cubano, 476'25.—8 0/0 portugués, 57'62.—Alicante, 282'50.—Hipotecario, 560'00.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente: A las ocho de la mañana, 20º sobre 0. A las doce de la misma, 25º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 23º sobre 0. La máxima fué de 27º sobre 0. La mínima, de 16º sobre 0. El barómetro marca 703 milímetros. Lluvia ó viento.

Cultos.

Santo de mañana.—San Mateo, Apóstol y Evangelista. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Juan de Alarcón, donde principia la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; por la mañana se celebrará misa mayor con sermón que predicará el Sr. Monte ban, y por la tarde, a las cinco, será orador el Sr. Ferragordo, terminando con reserva.

En San Millán continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, predicando en la misa mayor el Sr. Quintana, y por la tarde, a las cinco y media, el Sr. Sarmiento. La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio con su Divina Majestad de manifestó de las cuatro de la tarde, siendo orador el señor Director.

En la capilla del Oratorio de San Ginés habrá ejercicios piadosos con sermón al anochecer, predicando el Sr. Ballesteros. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha en su iglesia ó la de la Presentación en las Niñas de Laganés.

Espectáculos para mañana.

Apolo.—A las 8 1/2.—Cora de señoras.—A las 9 1/2.—Por un inglés.—A las 10 1/2.—Día completo y Arturo de Encarnación.—A las 11 1/4.—Un cuento de Boccaccio y Las sombras de La gran via. Lara.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—Pepa la Frescachona ó el colegio desovuelto.—A las 9 1/2.—El padron municipal.—A las 10 1/2.—Segundo acto de la misma.—A las 11 1/2.—El virolito.

Estava.—A las 8 1/2.—Un gallo de Madrid.—A las 9 1/2.—Partes y cores.—A las 10 1/2.—Don dinero.—A las 11 1/4.—Te espero en Estava tomando café. Martín.—A las 8 1/2.—Lista de compañía.—A las 9 1/4.—El Lucero del Alba.—A las 10.—Lorito Real.—A las 11.—Lista de compañía.

Circo de Frico.—A las 9.—Gran festival cómico a beneficio del público y a mitad de precio todas las localidades.—Toman parte los principales artistas, entre ellos, Mr. James y miss Amalia en el doble alambre tirante, y los notables hermanos Boisset. Circo Hipódromo de Verano.—A las 8 1/4.—Beneficio del célebre pintor con los pies M. Henau.—Programa variado y ecogido.

Matadero de Madrid.

Reses degolladas ayer: Vacas, 284.—Carneros, 255.—Ovceros, 000.—Lechales, 0.—Cabriles, 0.—Perneras, 86.—Cerdos, 00.—Ovejas, 280.—Total, 855.—Su peso en kilogramos, 51.058.

Imprenta de El Correo, a cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS. 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruselas, moquetas y feltros. Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores.

TELÉFONO 1.200

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

14, PRÍNCIPE, 14.

TELÉFONO 1.200

INGRESO EN ADUANAS

Programa razonado para el ingreso en el Cuerpo pericial de Aduanas. "Primer ejercicio", precioso libro (2.ª edición) con las asignaturas que se exigen; Aritmética, Geometría plana y Nociones del Espacio, Geografía Comercial, Elementos de Física, Química inorgánica y Nociones de Historia Natural, ilustradas con más de 200 grabados.

Es obra especial contestando á las preguntas del examen, tan clara y sencilla por lo tanto, y recomendada por las academias del Cuerpo. Se vende á 15 pesetas en las librerías principales y en casa del editor, calle de Vergara, núm. 8, don T. Cabeza, quien lo envía á provincias franco de porte.

SUPERIORES CAFES

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—ESPECIAL. Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos. Café molido superior, á... 3 pes. los 400 gramos. Puerto-Rico y Caracolí... 2 1/2 " " Puerto-Rico y Moka... 3 " " Moka puro... 3 " " Té de 3 á 30 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas. Tapaca del Brasil en botes de 200 gramos. NOTA. Los botes de CAFFÉ y TAPIACA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno. De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias. Depósito Central: Puerta del Sol, 13

ACADEMIA PREPARATORIA PARA LA GENERAL MILITAR

dirigida por el Teniente Coronel Comandante D. Niceto Mayoral y Zaldivar.—Carretas, 4, 3.ª derecha.

AGUA CIRCASIANA
DE HERRINGS & Co
La única usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve a los cabellos blancos su color natural, rubio castaño ó negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rápidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello débil y enfermizo. 23 años de constante éxito y más de 35,000 certificaciones prueban su eficacia. III Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones nocivas y peligrosas á la salud!!! Todos los pedidos deben hacerse directamente á los inventores Sres. HERRINGS & Co, 82, Avenue de Neuilly, París (Francia)

LAS SEÑORAS ESTUDIANTES

OBRAS DECLARADAS DE TEXTO QUE SON PROPIEDAD DE EL COSMOS EDITORIAL

Librería, Montera, núm. 21, Madrid
Manual de Fecies Anatómicas, por D. Federico Olóriz Aguilera, catedrático de Medicina de Madrid; 3 pesetas cuaderno de 160 páginas.
Lecciones de Clínica Médica, por S. Jaccoud, profesor de clínica médica en la facultad de medicina de París. Versión castellana de L. S. Sanchez Ocaña y D. Javier Santero. Dos tomos, 25 pesetas rústica.
Elementos de higiene privada y pública, por D. Javier Santero, catedrático de higiene de la facultad de medicina de Madrid. 2 tomos, 20 pesetas.
Tratado de medicina legal, de jurisprudencia médica y toxicología, por Legrand Du Sault, médico del hospital de St. Salpêtrière de París. Obra premiada por el Instituto de Francia. Traducida, anotada y aumentada con la legislación médica legal española, inglesa y americana, por el Dr. D. Teodoro Ibañez y Font, profesor de medicina legal en la Universidad de Madrid. 3 pesetas cuaderno de 208 páginas.
Tratado de materia médica, por el Dr. J. B. Foussagrives. Traducido y con una introducción terapéutica por D. F. Javier de Castro, catedrático de terapéutica en la facultad de medicina de Madrid. 3 tomos, 30 pesetas rústica.
Los pedidos al Administrador de El Cosmos Editorial, Montera, 21, librería, Madrid.

PERLAS del JAPON
MARCA REGISTRADA
Fuera de Concurso en la Exposición universal París 1878. Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.
S. R. de la Tacherie PARIS A. CHAPU Rue Saint-Martin, 9 PARIS
Las Perlas del Japon gozan de una gran fama, y son muy apreciadas por las personas de buen gusto: esta deliciosa sustancia alimenticia no tiene rival entre las numerosas sopas que ha adoptado la cocina francesa. Como lo indica su nombre después de cocidas tienen la forma y la transparencia de las perlas.—Se venden en todas las buenas tiendas de Pastas y ultramarinos, en cajas de 250 gramos.
Desconfiar de las Imitaciones y Falsificaciones.

GUANTES DE SUECIA
Finisimos é inrompibles
Seis botones, con cadeneta, 4 pesetas.—Ocho botones, con id., 4'50 ptas.—Diez botones, con idem, 5'50.
CALLE DE TUDESCOS NÚM. 1 ENTRESUELO (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

TONICO-GENITAL
IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, ETC.
Aconsejamos á todos los pacientes que antes de someterse á ninguna medicación pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curación se regala en el Gabinete Médico, MONTERA, 21, MADRID.

EPILEPSIA
ó accidentes nerviosos (mal de Sant Pau) y otros enfermos nerviosos como el histerismo, histero-epilepsia, baile de San Vito, etc.
Se curan radicalmente, por antiguo que sea el padecimiento, con el infalible Jarabe de F. Urgell.
Los efectos son inmediatos siguiendo el plan indicado en los prospectos, que se facilitan gratis.—Vich: Botica de la Merced, Riera, 22. Madrid: Farmacia de Martínez, Jacometrezo, 82, y del Dr. Ferrari, plaza de San Idefonso.

El mejor dentrónico agradable, sobre todo, en Higiéncia:
Agua Philippe
empleada en la Odontalínia
PASTA DENTIFRICA VERDADERA CARMÍN DE LA BOCA
PARIS
BOULEVARD 24, r. d'Anglais

LA SOLEDAD
EFECTOS FUMIFEROS SU ÚNICO DESPACHO 10--DESENGAÑO--10.

CARRUAJES
EXTRANJEROS, ÚLTIMA MODA por abono y servicios. Tarifa especial para teatros. Oficina: Deseng. no. 10, trip.º Cochera, GALILEO, 5.

ARISTONS
Con seis piezas de música á elegir, 65 pesetas pagadas en plazos de 10 rs. semanales ó 40 mensuales. La Confianza, Duque de Alba, 8.

AGUA MINGRELIANA
para teñir el cabello y la barba 10 reales fiasco. Castellanos plaza de Herradores, 2, botica.
Matacallos Onate
Curación radical. Venta, Puebla, 11, y principales farmacias y zapaterías Franco, 2 pesetas.

SE VENDE
el renombrado establecimiento balneario de aburridísimas aguas su furores de Santa Agueda, en la provincia de Guizúzcoa. El que desee tratar para comprar, puede dirigirse á su propietario la señora deña Rafaela Echazarreta, viuda de Mendia, de Mondragon, en la citada provincia.
pocino, manteca, vacas, hue-tos y corderos á 8, jamón á 8. Espíritu Santo, 18.

DINERO
A empleados del Estado; fer-ro carriles; Cosgros; Senado; Ayuntamiento. A pasivos, al 1 por 100. Baño, 14, 2.º

Sin Copaba ni Mercurio
Curación de las Enfermedades agudas por la **CUBEBINA LECHAUX**
Con este precioso medicamento se curan, en algunos días, en secreto, sin sangra-dos ni tisis, la curación segura y rápida de todas las Afecciones crónicas e intermitentes.
Lechaux, P.º, r. 3.ª-Catherinell 14-Batona-Madrid; Melchor Garcia; por correo: Moreno Alcazar; Borja y Miquel; Carrer Uzurria—Barcelona; Viana Ferrer y Ca; Aomar y Uriach; Salomón Ferrer y Ca; Druguier; S. Alina; Fortuny y Monto; Arriaga, D.º, Guisús.—Castellón; Garaviny Casá Juan Mateo; Aguilera; Santos Ferrer y Ca;—Malaga; Utrera; Aguilera; Canales;—San-Sebastián; Viuda de Torner;—Santander; Bernardo Siro;—Sevilla; Pinzueta; Huidobro; U. Bidan;—Valencia; Andueza; Fabra; Espigues H.;—Valadolid; Cantero; Calvo y Cacho;—Zaragoza; Rios H.; Ramon Jordán

LAS PRIMERAS CAMARAS DE LA REGENCIA
Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sanchez Ortiz, redactor de El Comercio y D. Fermín Berástegui, abogado.
Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sanchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 8, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Obispartos, 8, bajo.

JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE
Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ
DE LACTATO DE HIERRO
Aprobadas por la Academia de Medicina de París, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginosos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

ERGOTINA GRAGEAS DE ERGOTINA de BONJEAN
(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)
La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.
Depósito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, nº 99, en París Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES.

Hierro Encausse
LIQUIDO y NUTRITIVO
EL MAS BARATO y EFICAZ
Sin igual para los Niños
CURACION SEGURA
de la Anemia, Clorosis, etc.
PARIS—ENCAUSSE & CANÉSIE, 57, rue Rochechouart—PARIS

FUMIGADOR ANTI-ASMÁTICO
de la Casa medical ENCAUSSE & CANÉSIE
Curación inmediata de la Asma, Sufocacion, etc.
EL MAS BARATO y EFICAZ
PARIS—ENCAUSSE & CANÉSIE, 57, rue Rochechouart—PARIS

SINGER
MÁQUINAS PARA COSER
23-CARRETAS-25
MADRID
SE REMITEN GRATIS CATÁLOGOS ILUSTRADOS

Sbro. 20) FOLLETIN DE EL CORREO. (X 127)
EL MOLINO DEL FLOSS
"¿Debo yo, entregándome á la desesperacion, morir porque una mujer es hermosa?"
Y pareció llenar toda la atmósfera del cuarto de una nueva influencia.
Lucía, siempre orgullosa de lo que hacia Stephen, fué hacia el piano sonriéndole y mirándolo con admiración; y Maggie, á pesar de su deseo de resistir á la animacion del aire y del cantor, fué cautivada y agitada por una influencia invisible, una corriente más poderosa que sus esfuerzos.
Pero enfadada consigo misma, y dispuesta á no descubrirse, volvió á cojer su trabajo y continuó haciendo puntos falsos y punzándose los dedos con mucha perseverancia, sin levantar los ojos y poner atención á lo que pasaba, hasta que las tres voces se unen al pasaje "Tomemos el camino."
Temo que Maggie no hubiera experimentado un gozo sutil é insinuante si hubiera sabido cuán enteramente ocupado de ella estaba este audaz Stephen, cómo pasaba con rapidez de una resolución de tratarla con marcada indiferencia, á un deseo imperioso de una señal de simpatía por parte de ella, de algun cambio de palabras ó de miradas subyugadas. No estuvo mucho tiempo sin encontrar ocasion; cuando llegaron á la pieza de La Tempestad, Maggie, desearo un taburete para los pies, atravesaba el cuarto para buscarlo, cuando Stephen, que no cantaba en ese momento y que seguia todos sus movimientos, advinió su intencion, se precipitó para adelantarse y le presentó el taburete con una mirada suplicante que era imposible no devolver con reconocimiento. Y además, verse colocar el taburete con cuidado por una persona tan segura de sí misma, no por una persona cualquiera segura de sí misma, sino por una en particular, que de pronto aparece humilde é inquieto, se define todavía bajo, para preguntar si no hay alguna corriente de

aire en este lugar entre la puerta y la chimenea y si no quiere permitirle cambiar de sitio la mesa de trabajo; estas pequeñas monadas, llamarán un poco de esa ternura peligrosa siempre presta en los ojos de una mujer que ha debido por fuerza, durante su existencia de niña, aprender las lecciones de la vida en un lenguaje más trivial. Y para Maggie, esas atenciones no habian sido incidentes de todos los días; eran un nuevo elemento en su existencia y encontraban todo palpitante en su vivo desao de homenajes. Este tono de dulce solicitud la obligó á mirar la cara inclinada ante ella y decir: "No, gracias," y nada pudo impedir á esta mirada mútua ser deliciosa para los dos, como lo habia sido la tarde precedente.
Este movimiento, simple acto de cortesía de Stephen, habia apenas ocupado dos minutos y Lucía, que cantaba, no se apercibió. Pero para Felipe, cuyo espíritu ya lleno de una vaga ansiedad debia encontrar probablemente alguna significacion en todo incidente ordinario, esta vivacidad repentina en su amigo, y el cambio de cara de Maggie, que reflejaba sin duda el brillo de la de Stephen, le parecieron un contraste tan evidente con las precedentes señas de indiferencia exagerada, que encontró ello una pensosa confirmacion. La voz de Stephen, que resonaba de nuevo, hirió su susceptibilidad nerviosa, como si hubiera sido el zumbido de una hoja metálica, y se sintió dispuesto á hacer romper el piano en sonidos discordantes. No habia en realidad ningún motivo positivo para suponer algun sentimiento extraordinario entre Stephen y Maggie; su propia razon se lo decía, y deseó volver á su casa enseguida, para reflexionar fríamente en estas sugerencias, hasta que él mismo se convenciera de su nulidad. Pero, sin embargo, queria seguir tanto tiempo como Stephen, estar siempre presente cuando Stephen estuviera cerca de Maggie.
"¿Parecia al pobre Felipe tan natural, aún más, tan inevitable, que todo hombre próximo á Maggie cayera enamorado de ella? Sabia que no habria ninguna esperanza de dicha para ella si ora arrastrada á amar á Stephen Guest, y esta

pensamiento lo animaba á considerar su propio amor como un cambio menos desigual. Con la ayuda de este ensordecedor tumulto interior, acabó por tocar muy falso, y Lucía lo miraba con admiracion cuando la señora Talliver, entrando para invitarlos á venir á almorzar, hizo cesar bruscamente la música.
—¡Ah, joven Felipe!—dijo mister Deane cuando entraron en el comedor—no le veo desde hace tiempo. Su padre no está en casa, creo, ¿no es verdad? El otro día estuve en su despacho y me dijeron que estaba de viaje.
—Ha ido á pasar varios dias en Dudport, por los negocios—dijo Felipe—pero ya está de vuelta.
—Tan aficionado como nunca á su dada de cultivo.
—Así creo—dijo Felipe, bastante extraviado de este interés repentino en los negocios de su padre.
—¡Ah!—hizo mister Deane—posee algunos terrenos por este lado del rio, así como del otro, creo.
—Sí, señor.
—¡Ah!—continuó mister Deane mientras servia la empanada de palomo—debe encontrar que el arrendamiento es un artículo pesado, un placer costoso. Yo no he tenido nunca caprichos de campo; nunca me ha dado por ahí. Y lo peor de todos estos deseos es cuando las gentes se imaginan deber sacar partido de ellos pecunariamente. Entonces echan su dinero ahí como el trigo que se coje en un saco.
Lucía se sintió un poco nerviosa de la critica en apariencia gratuita que su padre hacia de los gastos de mister Waken. Pero eso no fué más lejos, y mister Deane se volvió, contra su ordinario, silencioso y meditativo durante el almuerzo. Lucía, acostumbrada á velar todo síntoma en su padre, y teniendo razones, hechas recientemente muy fuertes, en tomar mucho más grande interés en lo que se relacionaba á los Waken, experimentó una curiosidad inacostumbrada por saber lo que obligaba á su padre á hacer estas preguntas.
Con esta idea en la cabeza, recurrió á su méto-

do ordinario, cuando deseaba decirle ó preguntarle algo de particular; encontró, despues de la comida una ocasion de hacer abandonar el cuarto á su tía Talliver, y se sentó sobre una silla pequeña á las rodillas de su padre. Mister Deane, en tales circunstancias, consideraba que gozaba los momentos más agradables que su mérito le hubiera procurado en la vida aunque Lucía, no gustándole tener los cabellos salpicados de tabaco, comenzara ordinariamente en semejante ocasion, por apoderarse de la tabaquera.
—No tiene usted todavía ganas de dormir, verdad, papá?—dijo acercando su silla y abriendo los gruesos dedos que tenian la tabaquera.
—Todavía no—dijo mister Deane echando una mirada sobre lo que contenia todavía la botella.—¿Pero qué es lo que quieres?—añadió felizizando con cariño la megilla de hoyuelos.—¿Arrancarme algunos soberanos más para tu bazar, eh?
—No, no tengo viles motivos hoy. No quiero más que conversar y no mendigar. Deseo saber lo que le ha guiado hoy al hacer preguntas á Felipe Waken sobre los arriendos de su padre. Eso parecia bastante singular, porque casi nunca le dice usted nada de su padre; ¿y por qué se inquietaria usted de que mister Waken perdiera dinero con su capricho?
—Algo que tiene relacion con los negocios—dijo mister Deane con un gesto que parecia rechazar toda ingerencia en este misterio.
—Pero, papá, usted dice siempre que mister Waken ha educado á Felipe como á una señorita, ¿cómo ha podido pensar entonces que pudiera sacar de él algun indicio sobre los negocios? Estas preguntas repentinas hacen un efecto singular, Felipe parecia sorprendido de ellas.
—Eso no importa, hija—dijo mister Deane, deseoso de justificar un saber vivir que habia tratado de mejorar á medida que se elevaba.—Se dice que el molino de Waken y su arriendo del otro lado del rio, ya sabes, el molino de Dorlcote de tu tío Talliver, no le producen tanto como antes. Yo desearia saber si tu amigo